



当たり前のことを…

教頭 柴田 由明

風薫る5月も終わりを迎え、沖縄地方から東海地方にかけて梅雨入りしました。平年に比べ5～22日早く、記録的な早さのようです。北陸地方の梅雨入りはまだ発表されていませんが、雨の日が続いており、梅雨入りも近そうです。

空模様はすっきりしませんが、学校では爽やかな場面に出会うことがいくつもあります。朝、校舎内を回っていると多くの生徒が元気な挨拶を交わしてくれます。こちらから挨拶すると返してくれることが大半ですが、1年生は自ら挨拶をしてくれる生徒が多く、気持ちのよい一日をスタートさせる活力になっています。

また、先日から生徒会が朝の挨拶運動を始めています。誰かに言われてするのではなく、よりよいと思う行動を自分たちの意思で興すことはとても素晴らしいことです。周りにもよい影響を与え、自分たちの力で自分たちを成長させています。今後も、知恵を出し合い、自分たちができることを整理しながら無理のないペースで、「明るく、楽しい学校」をつくっていく生徒たちの行動が楽しみです。

「授業の始まりと終わりには、挨拶の声をそろえる」「姿勢をそろえる」「履き物をそろえる」「かきのバンドをきちんと留める」「学習道具をそろえる」など、当たり前のことかもしれませんが、「当たり前のことを当たり前に行う」ことはとても「カッコいい」ことです。行動が揃うと心が整い、気持ちが前向きになります。このような生徒が増えてきているように感じますし、さらに増えていくことでよりよい雄山中学校になっていくことを期待しています。



さわやかな挨拶が響く朝の生徒玄関

しかし、私たち大人が何もしないで、このような子供たちは育ちません。子供たちを育てながらたくさんの愛情をかけていくことが大切です。親でも教師でも、子供たちと様々な場面で対峙することがあると思います。中途半端な姿勢ではなく、いつも真正面から向き合うためには、日ごろからたくさんの愛情を注ぎ、たくさんの愛情が貯金されているかが鍵です。この貯金が多ければ多いほど、信頼関係は崩れることなく、多少の衝突があってもその修復は容易で、またその経験が子供たちを成長させます。

コロナ禍で、今まで当たり前に行っていたことができなくなってしまっています。そして、それがどれだけ大切だったのか、どれだけありがたいことだったのかが分かりました。また、今までになかったことで新しい当たり前になったこともたくさんあります。感染対策でとっている「マスク着用」「ソーシャルディスタンス」などがその典型的なものです。

学校でも社会でも「新しい生活様式」が求められ、私たちはそれらを受け入れて生活しています。それが今の当たり前であり、当たり前のことを当たり前に行い、背中で語れる「カッコいい大人」でありたいものです。

本格始動!

部活動特集

部活動名

- ① 部の目標
- ② がんばっていること
取り組んでいること

4月26日、令和3年度の部活動が発足しました。

1年生部員を迎えて本格的に始動した部活動の様子を、各部の部長へのアンケートをもとに紹介します。

陸上競技部



- ① 走れることに感謝し、一人一人が高い意識をもつ
- ② 私たちは日々、走れることに感謝し、一人一人が高い目標をもって練習しています。新川地区大会はもちろん、県大会でも活躍できるようにがんばります。

サッカー部



- ① 新川地区大会優勝
- ② 今年は1年生がたくさん入部し、試合に出場できるようになりましたが、技術や体格に差があり、リーグ初戦は負けてしまいました。この悔しさをバネにして、がんばります。

男子ソフトテニス部



- ① 大会で1勝でも多く勝って上位に残ること
- ② 大会で勝ち残ることを目標にがんばってきました。新川地区大会では、昨年の新人戦に続いて勝ち進み、上位に残れるように日々の練習や体幹トレーニングをがんばっています。

男子バレーボール部



- ① 県選手権大会出場
- ② サーブの強化と試合を想定した練習に力を入れています。昨年の新人戦では悔しい思いをしたので、雪辱を果たせるように努力します。

男子バドミントン部



- ① 県大会1位
- ② 私たちは、新川地区大会に向けて日々練習に励んでいます。団体戦、個人戦ともに優勝を目指し、県大会でも1位という結果を残せるようにがんばります。

男子バスケットボール部



- ① 1試合でも多く勝つ
- ② 私たちは、去年の先輩方が感染症拡大防止のため試合ができなかった悔しさを背負い、大会に向けてセットの練習や走り込みに熱意を込めてがんばっています。

野球部



- ① 県大会優勝
- ② 私たちは、前回の大会での負けから学び、次こそは優勝するという気持ちで練習しています。雄山中の伝統を背負い、仲間との協力を忘れずに戦いたと思います。

ソフトボール部



- ① 明るく元気に楽しく!!!!
- ② 部員は少ないですが、一生懸命練習に励んでいます。新川地区大会ではよい結果を残し、後悔なく戦い終わることができるよう、部員全員で精いっぱいがんばります。

女子ソフトテニス部



- ① 新川地区大会優勝
- ② 私たちは、新川地区大会で優勝し、県選手権大会に出場することを目標にしています。そのために、体幹を鍛えるトレーニングや素振りを忘れないように毎日行っています。

女子バレーボール部



- ① Smile ~目指せベスト4~
- ② 総勢40名の女子バレーボール部。大会で勝ち上がることを目標に練習に励んできました。私たちのためにご指導くださるコーチや先生方に感謝し、チーム一丸となってプレーします。

女子バドミントン部



- ① 県選手権大会1位
- ② 学年関係なく仲のよい部です。よき仲間であり、よきライバルとしてお互いを高め合っています。試合でよい結果を出せるようにこれからもがんばります。

女子バスケットボール部



- ① 県選手権大会出場
- ② 日々の練習から目標を立て、それを達成できるように、声を出し、励まし合ってがんばっています。バスケットボールができることに感謝しながら、悔いのないようにしたいです。



男子卓球部



- ① 7月17日の県選までに、仲間を思いやり協力し合うことで男女とも結果を出す
- ② 男女共通の目標のもと、1年生部員も増え、さらに活気づいています。大会出場に向けて、部全体でがんばっていきます。

男子剣道部



- ① 全国制覇
- ② 僕たちは、どんなに厳しい練習でもお互いに励まし合って乗り越えてきました。大会では、一つ一つの試合を全力で戦い、よい結果を残せるようにがんばります。

柔道部



- ① 全員が県選手権大会に出場する
- ② もっと強くなれるように、一人一人が目標をもって毎日練習をしています。正直、練習がきつい時もありますが、よい結果を残すために汗を流してがんばります。

水泳部



- ① 全員で県大会、北信越大会に出場
- ② 僕たちは各クラブチームで日々の練習に取り組んでいます。昨年の県選抜大会以上の成績で、北信越大会出場を目指し、ますます練習に力を入れていきたいです。

放送部



- ① 放送コンテストでよい成績を残す
- ② 6月6日に開催される放送コンテストでよい成績を残せるよう、日々の練習をがんばっています。また、学校行事の司会やアナウンスにも取り組んでいきたいです。

吹奏楽部



- ① 金賞代表をつかみとる
- ② 夏のコンクールで金賞代表をとることを目標にしています。現在の部員は26人で、小編成ですが、一人一人の技術を磨き、よい結果を残せるようにがんばります。

科学部



- ① 科学の知識を身に付けよう
- ② 科学部では、「煮干しの解剖をしよう」というテーマで、カタクチイワシが海の中で何を食べていたのかをいろいろな手法で調べています。新しい発見を目標にがんばっています。

女子卓球部



- ① 7月17日の県選までに、仲間を思いやり協力し合うことで男女とも結果を出す
- ② 部員同士で励まし合い、みんなで協力して練習に取り組んでいます。今までの努力が試合で生かせるようにがんばります。

女子剣道部



- ① 全国優勝
- ② 地区大会や県大会が近付いているので、試合を意識しながらの練習に取り組んでいます。そして、一人一人が自分の強みを生かしていくことを大切にしています。

弓道部



- ① 真・善・美
- ② 6月の大会に向けて日々練習を行っています。私たちにとって初めての大会なので、部員全員がいつも以上に気合が入っています。よい結果を残せるように、努力していきます。

新体操部



- ① 県大会出場
- ② 私たちは部員一人一人が県大会個人出場を目指してがんばっています。自分自身を成長させられるように練習方法を工夫して、これからも努力していきたいです。

美術部



- ① 楽しく成長！
- ② 模写や工作など、絵に限らず、それぞれががんばりたいと思うものに一生懸命に取り組んでいます。仲間たちと共に楽しんで活動することを大切にしています。

茶道部



- ① 楽しく・美しく・和の心を大切に!!
- ② 盆略などのお点前の練習をがんばっています。また季節に合った茶花の勉強もしています。今の季節の茶花は菖蒲(しょうぶ)です。ぜひ、探してみてください。

囲碁部



- ① 大会に出場する
- ② 現時点では、部員のほとんどが囲碁のルールを覚えたばかりの初心者です。今はたくさん練習をして、まずは大会出場を目標にがんばっています。

つながり
スローガンは「**繋**～雄山中の誇りと絆～」 ～熱い議論が交わされた生徒総会～



生徒会本部の提案に対し質問する代表生徒

4月30日、令和3年度前期の生徒総会を開催しました。感染症拡大防止のため、生徒会本部役員と専門委員長、そして各学級で選ばれた質問者がランチルームに集まり、その他の生徒は教室のモニターで中継を視聴する形で行いました。

前期生徒会のスローガンは「繋～雄山中の誇りと絆～」。生徒会本部・専門委員会からは、雄山中をよりよくするための具体的な取組が提案されました。質疑応答の時間には、学級の代表者が率直な意見や質問を投げかけ、熱い議論が交わされました。

提案は、全校生徒の賛成多数により承認を得て、前期の生徒会活動がスタートしました。



中継映像を視聴して生徒総会に参加する生徒たち

雄中ほっとニュース

連絡システム「すぐーる」の運用開始

連絡システム「すぐーる」の運用を全学年で開始しました。現在は主に「雄山中学校や立山町教育委員会からの情報配信」と「保護者からの欠席・遅刻連絡（朝8時まで）」において活用しています。



昨年度のように、感染症や大雪による臨時休業等、緊急連絡についても一斉に発信することができます。

学校や家庭、そして地域において、効果的な情報共有が図れるよう活用していきます。

消毒作業による感染対策の徹底

新型コロナウイルスが猛威をふるっています。マスク着用や手指の消毒、毎朝の検温、サーキュレーターによる空気循環、給食時の「黙食」等、本校でも引き続き、感染対策を徹底していきます。

さらに、昨年度の3学期より、立山町からの委託を受けた業者が1日おきに校舎に入り、放課後に教室内の消毒作業を行っています。

「命」と「健康」を守るための配慮をいただき、安心して1日をスタートさせることができます。



生徒玄関・正面玄関のオートロック化

不審者等の侵入を懸念し、セキュリティ設備の強化についてはPTA役員の方々と協議の上、立山町にお願いしておりました。

それが実現し、生徒玄関と正面玄関のオートロックが整備されました。鍵の開閉は職員室で操作することができ、玄関の様子をモニターで確認することもできます。

登下校時には解錠し、教職員が生徒の様子を見守りますが、保護者の皆様ご来校の際には施錠されていることが多いと思いますので、インターホンでお知らせください。



職員室から確認できるモニター映像

「県土美化推進功労者」会長表彰

本校では平成13年度から郷土の環境を守るために、ボランティア委員会が中心となって、「市姫神社祭礼」後の清掃や天満宮周辺、五百石町内のごみ拾い等を行っています。

また、夏休み中には、「クリーンアップ雄山」と称して駅舎の清掃や通学路の美化に取り組んだり、立山室堂周辺で行われる外来植物の除去作業にも参加したりしています。

このような活動が評価され、富山県県土美化推進県民会議より、本校が推進功労者として会長表彰を受けました。

自然環境を守る一助となるよう、今後も継続していききたいと思います。



贈呈された表彰状と盾

6月の行事予定

- | | | | |
|--------|-----------------------|--------|------------|
| 4日(金) | 新川地区大会壮行会 | 15日(火) | 学校納金口座振替日 |
| 7日(月) | 部活動強調週間(～11日) | 23日(水) | 期末考査(～25日) |
| 12日(土) | 新川地区総合選手権大会(～13日、各会場) | | |

学校ホームページも随時更新しています。ぜひ、ご覧ください。

雄山中学校

